



Magazines / Le Forum des Européens

EM 54 La peur de l'Est !

Forum N°54 / Invité : Pavel FISHER / Diffusion 07/12/02

Le sommet de Copenhague doit entériner les 12 et 13 décembre l'entrée d'une dizaine de nouveaux pays dans l'UE. L'Est frappe à la porte de l'Europe, et l'Ouest s'interroge : l'élargissement est-il opportun ? prématuré ? les institutions sont-elles adaptées ?

Une autre question en revanche est (presque) totalement occultée, sans que l'on comprenne pourquoi : les bonnes raisons d'agrandir la maison européenne ! Pourquoi y avons-nous intérêt ? La paix, la prospérité, ont-elles à y gagner ? Face à la crainte que représente l'entrée dans l'Union des ex-pays de l'Est, quelles peuvent être les avantages que les citoyens de l'Ouest peuvent en attendre ?

SUJET 1 : République Tchèque « Les tribulations du Pastis au pays de la vodka »

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : Le groupe français Pernod-Ricard s'est implanté en Pologne et en Tchéquie depuis quelques années mais la perspective de l'élargissement devrait lui faciliter ses affaires. En effet il ne fut pas simple de concilier les méthodes de management de l'Ouest avec les traditions étatiques héritées du passé. Reportage à Prague dans une distillerie de liqueur traditionnelle tchèque rachetée par le groupe français.

SUJET 2 : Autriche-Hongrie « Le poste frontière va-t-il disparaître ? »

Journaliste : Catherine VERGER

Descriptif : Il n'y a pas si longtemps, ils se regardaient en chien de faïence de chaque côté de la frontière. C'était il y a dix ans, les policiers et douaniers autrichiens et hongrois apprenaient à ne plus être ennemis. A présent, les temps ont changé ; et avec l'entrée dans l'Union de la Hongrie, la vieille frontière n'a pratiquement plus de sens ; l'élargissement va-il permettre une lutte plus efficace dans la lutte contre les trafics en tous genres et le crime organisé en provenance des ex-pays de l'Est ?

SUJET 3 : Pologne « Initiation à l'écologie »

Journaliste : Marcello FARRAGI

Descriptif : En matière de protection de l'environnement, il existe de nombreux projets de coopération entre des entreprises de l'actuelle Union et les pays qui vont y entrer. Ce souci était un luxe autrefois à l'Est, il devient une obligation désormais, ce qui a pour effet de nous protéger nous aussi contre les pollutions industrielles issues de l'Est. Reportage en Pologne dans une usine de

traitement des eaux usées.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2002

Durée

41 minutes

Diffusions

07/12/02

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale